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刚刚过去的周末，微信朋友圈被一条励

志的消息刷屏，自主创新的民族品牌典范

——格力电器大步挺进全球500强，排名福

布斯全球2000强第385位，较去年第501位

大幅大升。

把格力带入全球500强之列，是格力电

器董事长董明珠曾表达过的心愿。去年以一

步之遥被挡在全球500强门外，让业界颇为

遗憾。一年之后的今天，格力不但进入全球

500强，排名还大幅上升116位，格力的强劲

实力可见一斑。

据了解，福布斯全球2000强榜单评选，

不仅综合考虑企业年销售额、利润、总资产和

市值，在此基础上还赋予这四项指标相同的

权重，相比《财富》的评选，更具科学性。

财报数据显示，2014年格力电器的确交出

了一份靓丽的答卷，报告显示，公司2014年实

现营业总收入1400.05亿元，同比增长16.63%；

归属于上市公司股东的净利润为141.55亿元，

同比增长30.22%，较上年末均有较好增长。

值得注意的是，在福布斯全球2000强的

榜单分类中，格力电器排在全球家用电器类

榜单第一名，品牌实力彰显。

近几年格力对外释放的信息就是迈向国

际化，成长为世界一流企业。凭借销售“全球

领先”、技术“国际领先”、产品“世界名牌”，格

力知名度节节攀升。

靓丽的数据同样表明，格力是中国企业“走出

去”，与全球一流企业竞技的种子选手。

格力家用空调年产能已超过6000万台套，商

用空调年产能550万台套。员工总数7万多人。

产品种类有20个大类、400个系列、12700多个品

种规格，其中商用空调有10大系列、1000多个品

种。

格力电器是中国首家实现千亿的家电上市

企业，产品远销全球200多个国家和地区，家

用空调产销量自1995年起连续20年位居中国

空调行业第一，自2005年起连续10年位居世

界第一。

让业界同行难以企及的专利发明数量、

12项自主研发的“国际领先”成果，填补了行

业空白，改写了空调业百年历史。

董明珠曾在接受媒体采访时提出，格力

将努力把晶弘冰箱、TOSOT生活电器打造

成另外两个世界名牌，格力、晶弘、TOSOT

三大品牌将形成矩阵效应，助推格力迈向全

球化。

而格力未来的成长潜力也是毋庸置疑

的。格力电器发布的智能环保家居系统，带

给业界“通过光伏空调发电，所有的家用电器

将实现不用电费”的美好愿景；而格力手机的

闪电面世和自动化设备的试产，也给业界留

下了格力智能家电生态圈的无限想象空间。

业内人士分析：格力电器正在进行两大

战略布局，一是构建智能家电生态系统，发展

智能环保家居，二是建设垂直产业链，塑造多

个世界品牌。从2015年起，格力电器发展战

略明晰，机构纷纷给予强烈推荐评级。

不仅仅格力给世界留下了鲜明的印象，

频繁在高端场合现身的董明珠，也体现了格

力电器具备世界一流企业的领导力。

从走进中南海为总理建言献策，到现身

夏季达沃斯、冬季达沃斯、博鳌论坛，董明珠

行程满满，向世界展现了一个成功睿智、富有

民族责任心的女企业家形象。坚持自主创

新，推动中国制造转型升级，格力电器不断发

掘内生增长动力，展示作为全球家电企业领

头羊的强大实力。

对于排名大跨度上升的格力电器，以家用

电器类榜单全球第一名的身份首次进入全球

500强企业阵营，不仅仅是格力人，社会各界人

士也纷纷点赞：用实力领跑全球，格力好样的！

格力大步挺进全球500强 位居家用电器类榜首

省城胜利路又塌陷，今年“三连塌”
施工方负责人：道路外部环境出现变化，与地铁施工无关

5月10日上午10时许，省城胜利路交通饭店对面的天桥下，一处约
有20多平方米的路面发生塌陷，露出一个深约2米的深坑。不过，在塌陷
前20分钟，施工人员就拉起警戒线，封闭了路面。

准备工作就绪后，路面几乎像是到了“预约时间”，沉降塌陷。
施工人员快速铺设黑布，遮住塌陷区域，甚至在后期修复路面中，

都不愿扯掉黑布，露出塌陷全貌，这样一块“遮修布”成了遮羞布。

星级记者 张敏 文/图

“之前是马鞍山路发生塌陷，现在又是胜利路！为何在地铁1号线施工过程中，路面总会出现大小不一的塌陷空洞？”市场星报、安徽财经网记者问。
“胜利路在施工影响中，外部环境出现变化，此处是南淝河的老河床，路基以下环境复杂。”施工方负责人刘国卿是这样解释的。
合肥城市轨道交通有限公司宣传处檀勇处长补充了一句，“在前期勘探中，发现1号线芜湖路至明光路这一段路面，可能还会存在空洞。”
但两人都一致表示，出现空洞塌陷的区域，地铁施工盾构机还未经过，“说明与地铁施工无关”。

经过协调，施工方负责人刘国卿向市场星报、安徽

财经网记者介绍了此次塌陷经过。“半个月前就对沿线

路面进行了雷达勘测，发现此处有沉降空洞。”

在对数据分析和密切检测中，发现沉降明显，“5月9

日，日常巡查中发现有凹陷。”如果不采取措施，空洞会进一

步扩大，10日上午，施工人员决定提前对道路进行封闭。

没多久，路面就在众目睽睽之下发生塌陷。

昨日中午12时许，调集的混凝土搅拌车前来，对塌陷

区域浇筑混凝土，施工人员对遮盖的黑布“情有独钟”，始

终不愿撤去，而是露出缝隙，插入注浆管进行作业。

期间，黑布偶然被掀开，多名施工人员围聚在塌陷

区域，用脚踩，用石头垫，不让黑布挪动，“遮修布”成了

遮羞布。

“下一步，将对深坑灌注混凝土，对深坑进行填埋夯

实，争取在最短时间里恢复通行。”现场施工方工作人员

说，估计需要灌入五六车混凝土才能填埋结束。

前期监测发现有沉降异常

胜利路又有塌陷，深有2米多

接到市民热线反映后，市场星报、安徽财经网记者立即

赶到现场，在这座天桥下方，已有交警负责疏导指挥交通。

塌陷区域集中在由南向北的快车道上，已被人圈起，封

闭区域大概有50多个平方米，还立起“道路施工”的警示牌。

发生塌陷的深坑被人用黑布遮上，四周都有人看守，不

许外人进入。

即便如此，透过黑布，还是能估测到塌陷面积有近20个

平方米，直径有10多米长，深约2米多，上层铺垫的沥青层已

脱落塌陷，包括深坑两侧的土层全部中空，没有填充物，周围

只是龟裂凹凸不平沥青层。

中心区域的大块沥青被直接折断，内部黄土流失，洞壁

被掏空，类似断崖结构。

20分钟前路面被封闭

该路段还未彻底恢复通车，只是暂时作为便道使用。

在交通饭店门口跑三轮车的夏师傅（化名）说，此次塌陷

不同于前几次，“这次好像是料到了，塌陷前20分钟就拉起

了警戒线。”

夏师傅称，5月9日夜里及10日上午，就陆续有人携带专

业仪器，对路面进行检测。

“路面看上去挺好，但是有一点凹，没有破损。”10日上午

9时40分许，突然有施工工人封闭该路面，让车辆绕行。

夏师傅等人觉得奇怪，站在天桥下观望。没多久，路面

出现异样，“像是定向爆破一样，路面直接塌了下去。”他反映

塌陷时声音并不大，就腾起一点灰尘。

这是胜利路“三连塌”

由于封闭及时，塌陷未造成人员受伤。

今年1月30日夜里8点多，交通饭店南侧，一辆大客车

在路边准备掉头时，突然车后轮陷入空洞，无法“拔出”。

4月21日18时许，胜利路与明光路交口下穿桥路面，出

现一个直径约1米的大坑。

合肥地铁1号线工程起于胜利路火车站，穿过南淝河后，

一直向南延经马鞍山路。而马鞍山路也出现过三次沉降塌

陷意外，分别发生在太湖路、迎屏巷、航运巷。

区区1000米，胜利路“三连塌”不禁让人产生疑问，是否

与地铁施工建设有关？

现场除了地铁施工单位外，市政部门也赶来配合，但很快离去。

问：塌陷原因是什么？

关键词：道路环境变化、老河道

刘国卿介绍，胜利路修建已有很多年，道路表面的

外部环境发生变化，此处又位于南淝河的老河道，“路基

以下环境复杂，加上有管网铺设，有水土流失迹象。”

问：塌陷对天桥是否有影响？

关键词：打桩处理

塌陷区域临近天桥桥墩，是否会对天桥有影响？“不

会造成影响，因为天桥在修建前，都要经过打桩处理，深

度远远超过塌陷的深度。”

问：塌陷与地铁施工是否有关联？

关键词：掘进未到

刘国卿表示，地铁1号线该标段工程由北向南掘进，

目前盾构机尚处于明光路以北区域，还未掘进到此，“所

以与地铁施工没有关系”。

问：空洞还有吗？

关键词：可能还有

合肥城市轨道交通有限公司宣传处檀勇称，“在前

期通过仪器勘探中，发现1号线芜湖路至明光路这一段

路面，可能还会存在空洞。”为便于后期地铁施工，已加

大监测力度，做好隐患排查及消除工作。

问：填埋了，怎么查空洞原因？

关键词：后期监测

从发生塌陷到后期处置，没有对深坑进行开挖，就

直接填埋夯实，“这还能查出空洞原因吗？”

刘国卿认为，目前无法下人或是进一步开挖，等填

埋后，还会做进一步的数据检测，查看是否还有沉降信

号，也能查找土层流失原因。

一句话看懂塌陷：

塌陷后没多久，现场就铺设起了黑布


